Embrasser notre avenir : un nouveau nom pour la SCPH*

Jody Ciufo, Katie Hollis, Megan Riordon, Sean Spina et Ashley Walus

Comment citer cet article: Ciufo J, Hollis K, Riordon M, Spina S, Walus A. Embrasser notre avenir: un nouveau nom pour la SCPH [commentaire]. Can J Hosp Pharm. 2024;77(3):e3691. doi:10.4212/cjhp.3691

Au cours des dernières années, nous avons été témoins des tensions incroyables auxquelles nos environnements de travail ont été confrontés, tous systèmes de santé confondus, notamment lors de la pandémie de COVID-19 et face aux défis en matière de ressources humaines. Mais les changements que l'environnement clinique a connus ont aussi permis aux professionnels comme nous de jouer un rôle plus important.

Certaines provinces ont entamé d'importantes réflexions portant sur leur manière d'offrir les services de santé. Notons, à titre d'exemple, les innovations dans les domaines des soins primaires, « l'hôpital à domicile » et les soins de longue durée. D'autres ont apporté des changements législatifs visant à élargir le champ de pratique des pharmaciens, permettant ainsi à ces derniers d'avoir une influence plus importante sur les soins aux patients, et à placer les techniciens en pharmacie sous l'autorité réglementaire des collèges provinciaux.

La Société canadienne des pharmaciens d'hôpitaux (SCPH) a évolué pour répondre à ces défis. L'accueil des techniciens en pharmacie à titre de membres à part entière en 2022-2023 a été une étape majeure pour s'assurer que notre communauté de la SCPH représente la diversité de la pratique en pharmacie dans tous nos environnements de travail, qui s'étendent désormais bien au-delà des hôpitaux.

Une telle croissance nous positionne mieux pour défendre un rôle élargi de la pharmacie dans les réseaux de la santé avec l'objectif d'obtenir de meilleurs résultats pour les patients, mais aussi pour défendre l'avenir de nos professions.

La croissance de notre sens de la communauté et du nombre de membres de la SCPH qui en découle constitue un changement durable et positif né de la pandémie. L'appartenance à cette organisation, qui permet de rencontrer d'autres personnes confrontées aux mêmes pressions qui cherchent des solutions similaires et qui envisagent une meilleure pratique, est inestimable. Nos conférences, notre réseau de spécialistes en pharmacie en ligne, nos webinaires et les pages de ce journal, le *Journal canadien de la pharmacie hospitalière*, alimentent nos discussions avec nos pairs d'un océan à l'autre.

C'est en apprenant des autres, en nous soutenant et en nous inspirant mutuellement que l'on progresse. Ce sont les solides relations qui se nouent autour de la SCPH qui en font un incontournable pour ses membres et qui ancrent les professionnels de la santé que nous sommes. Notre communauté s'efforce toujours d'en faire plus, de représenter et de servir plus de monde alors que nous œuvrons à l'avancement du rôle joué par les professionnels de la pharmacie dans les soins aux patients.

Ainsi, voilà que nous avons parcouru un tel chemin que notre nom ne nous représente plus entièrement. Il est temps de nous doter d'un nouveau nom qui représente adéquatement la diversité, la croissance et la vision de notre communauté.

Le nom actuel, la Société canadienne des pharmaciens d'hôpitaux (en anglais, la Canadian Society of Hospital Pharmacists), nous a bien servis depuis nos débuts en 1947; cependant, depuis une vingtaine d'années, sinon plus, la question du changement d'appellation revient régulièrement. Pendant toutes ces années, nous avons mené des sondages, organisé des débats et discuté de noms possibles et de la logique derrière chacun d'eux, mais aucun consensus sur le changement n'a pu se dégager. En se préparant pour le prochain plan stratégique, le conseil s'est appuyé sur le travail de la Vision Task Force, a impliqué des sections dans une analyse conjoncturelle et a réfléchi sur la transformation pratique déjà bien entamée. Tous ces efforts ont relevé le besoin de changement.

Par conséquent, le conseil d'administration recommande d'adopter le nouveau nom Société canadienne de pharmacie dans les réseaux de la santé / Canadian Society of Healthcare-Systems Pharmacy à l'occasion de l'Assemblée générale annuelle en octobre 2024.

Nous devons inclure les personnes que nous servons et les environnements dans lesquels nous travaillons. Nous sommes des pharmaciens, des techniciens en pharmacie et

^{*}Ce commentaire a été approuvé à l'unanimité par le conseil d'administration de la SCPH lors de sa réunion du 27 juin 2024.

des étudiants et nous travaillons dans divers environnements et milieux de santé, à l'intérieur même et en dehors des quatre murs des hôpitaux : nous travaillons notamment dans les domaines des soins primaires, ambulatoires et de longue durée, mais aussi au sein des gouvernements et des universités, pour l'industrie et dans les organismes sans but lucratif, comme les organismes de réglementation et les groupes de défense de la cause.

Nous ne continuerions pas à donner des médicaments à des patients qui n'en ont plus besoin; nous ne devrions donc pas continuer de porter un nom qui reflète ce que nous avons été, mais que nous ne sommes plus. Il est temps que notre ancienne appellation passe à la postérité et qu'elle soit remplacée par un nom qui illustre les objectifs de ce que nous sommes en train de devenir : la Société canadienne de pharmacie dans les réseaux de la santé / Canadian Society of Healthcare-Systems Pharmacy.

Le changement est difficile, mais s'il est apporté pour de bonnes raisons, il s'accompagne d'innombrables possibilités. Ce nouveau nom aborde l'avenir de notre profession avec autorité, inclusion et inspiration. Tous les membres de la Société et de la profession sont invités à embrasser le meilleur de nous-mêmes en adoptant le nom Société canadienne de pharmacie dans les réseaux de la santé / Canadian Society of Healthcare-Systems Pharmacy!

Les auteurs (par ordre alphabétique du nom de famille) sont membres de la direction de la SCPH: Jody Ciufo, B.A. (Hons.), M.B.A., cheffe de la direction; Katie Hollis, R. Ph., B. Sc. Phm., M.H.A., présidente élue; Megan Riordon, B. Sc. (Pharm.), R. Ph., A.C.P.R., D.P.L.A., trésorière; Sean Spina, B. Sc. (Pharm.), A.C.P.R., Pharm. D., F.C.S.H.P., président sortant, et Ashley Walus, B. Sc. Pharm., A.C.P.R., M.B.A., présidente.